
Visite pastorale du doyenné d’Annecy – 10 novembre 2023, introduction 
 

Bonjour, 
 
Merci à chacun d’avoir répondu à notre invitation ; 
Nous sommes heureux de vous rencontrer. Cette rencontre est initiée dans le cadre de ce que nous 
appelons une visite pastorale des paroisses qui couvrent l’agglomération d’Annecy : notre évêque, le 
PYLS, vient rencontrer les gens pour comprendre la réalité locale et envisager avec les personnes 
engagées comment, dans l’avenir, il nous faut nous organiser pour répondre à notre vocation 
d’Eglise.  
Pour cela, une petite équipe s’est constituée : VG, MC B, SA, et MPS.  
Nous avons élaboré un projet de visite, un processus de réflexion qui débute ce soir avec vous.  
Si la base de la foi chrétienne est la foi en Jésus mort et ressuscité pour sauver tous les hommes, 
nous avons deux axes à vivre, correspondant à ce qu’on appelle les commandements de Jésus dans 
l’évangile en Matthieu 22, 37-39, en réponse à une question sur ce qui est le plus important dans la 
vie des croyants : « Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton coeur, de toute ton âme, et de toute 
ta pensée. C'est le premier et le plus grand commandement. Et voici le second, qui lui est semblable : 
Tu aimeras ton prochain comme toi-même. » Les axes de toute vie chrétienne sont donc celui de 
notre relation personnelle à Dieu, et celui de notre relation aux autres. C’est ce deuxième axe qui 
nous intéresse aujourd’hui. 
Pour le vivre, le pape François insiste fortement pour que l’Eglise ne reste pas fermée sur elle-même : 
il dit « nous voulons nous intégrer profondément dans la société, partager la vie de tous et écouter 
leurs inquiétudes, collaborer matériellement et spirituellement avec eux dans leurs nécessités, nous 
réjouir avec ceux qui sont joyeux, pleurer avec ceux qui pleurent et nous engager pour la construction 
d’un monde nouveau, coude à coude avec les autres. » EG269. Seule cette attitude permettra 
de « trouver le mode de communiquer Jésus qui corresponde à la situation dans laquelle nous nous 
trouvons » EG 121 et de construire « une Eglise qui sait ouvrir ses bras pour accueillir tous les 
hommes, qui n’est pas la maison de quelques-uns, mais la maison de tous » Audience générale 2 oct 
2013 

 
C’est dans cet état d’esprit que nous faisons appel à vous : pour nous intégrer dans la société 
d’Annecy, apprendre de votre expérience, de votre connaissance de la vie de l’agglomération, élargir 
la vision que nous pouvons avoir. 
Au cours du processus, nous rencontrerons aussi les élus du Grand Annecy, les établissements 
scolaires catholiques pour comprendre la réalité locale à partir de plusieurs angles de vue. 
Puis nous travaillerons avec les équipes engagées dans la gouvernance des paroisses tous ces 
éléments que vous nous aurez transmis, afin de discerner, comprendre comment orienter la vie de 
l’Eglise ici. Et nous vous transmettrons courant 2024 le fruit de notre travail et comment nous 
essaierons de répondre aux besoins et questions soulevées dans nos rencontres. 
 
Pour ce soir,  

- notre évêque vous dira plus précisément les objectifs de cette rencontre, ce qu’il en attend 
- Un premier temps pour se connaitre un peu, préciser vos cadres d’action et comprendre 

comment se vivent localement les services auprès des plus fragiles  
- Un temps où nous écouterons ce que vous percevez des besoins des personnes en situation 

de pauvreté que vous rencontrez 
- Un temps pour vous exprimer sur vos relations avec les chrétiens ou avec l’Eglise, votre 

perception de l’Eglise, ce que vous pourriez en attendre, mais aussi sur ce qui fait votre 
engagement 

Je vous souhaite une bonne soirée ! 
 
 
EN29. Mais l’évangélisation ne serait pas complète si elle ne tenait pas compte des rapports concrets 
et permanents qui existent entre l’évangile et la vie, personnelle et sociale, de l’homme. 


